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Expediente 
 
Prof. Álvaro Coutinho solicitou esclarecimento a Presidência do CD, referente a 
presença e votação dos representantes do Conselho Deliberativo, quando em 
férias. Prof. Romildo telefonou para o Secretário do CONSUNI, Sr. Ivan, 
solicitando esclarecimento, e foi informado que sendo representante pode 
participar e votar, se assim o desejarem. Os membros natos, como os Diretores, 
não podem participar. 
 
Prof. Romildo informou que cresceu o número de pequenos, médios e grandes 
furtos no Campus nos últimos dias, inicialmente estavam roubando peças de 
pequeno valor, recentemente houve dois eventos maiores, roubaram cilindros da 
EQ e dutos do PEMM, alguns foram levados à delegacia. A vigilância “Fundão 



Presente” retornou com outro nome, esperamos que deem resultado, esses 
roubos estão acontecendo não só no CT, mas também em outros centros, no 
CCS teve caso de sequestro. Nos grandes roubos é aberto processo de 
sindicância, para apurar as denúncias. A insegurança que estamos passando, 
decorre dos cortes e consequentemente da redução do número de pessoas, a 
DISEG continua não tendo seu quadro renovado e a questão da contratação de 
segurança externa, esbarra na crise financeira. Atualmente temos 125 câmeras 
em operação, com uma central, quanto ao armazenamento das filmagens 
atualmente é de somente 2 meses, houve roubos que só foram sentidos mais 
tarde, devido à ausência de pessoas na pandemia. Estamos pensando em 
soluções para o armazenamento das filmagens, também temos uma equipe 
trabalhando para melhorar a segurança. Os maiores problemas são no Bloco K, 
do CT, alguns laboratórios estão pensando em alarmes sonoros para serem 
acionados em outro lugar e acionar a polícia, alguns estão adotando cercas 
eletrificadas, medidas terão que ser feitas de caráter imediato. A expectativa dos 
próximos 2 anos é de baixo orçamento. 
Com referência a situação financeira, a ANP está voltando a contratar, o fluxo 
está voltando, nas últimas 3 semanas, em reuniões do Conselho de 
Coordenadores e no Conselho de Centro do CT, tivemos um volume de cerca 
de 60 milhões de reais em novos contratos, desse valor 50 milhões são da 
COPPE, o ano operativo é de julho a julho, com a pandemia defasou 3 meses, 
então o ano operativo está começando em setembro e deve ir até agosto, 
devemos ter um crescimento da ordem de 10 a 12% e ser melhor que o ano de 
2019. O CNPq voltou a contratar, temos o CNPq universal, o que já é um sinal. 
A FAPERJ volta a ter execução orçamentária total, está com vários editais 
abertos, é importante acompanhar as chamadas públicas. É importante na área 
de petróleo e gás voltar a termos contato com as parcerias. 
Profª Lavinia informou que está recebendo vários termos de anuência da 
FAPERJ para assinatura e gostaria de lembrar que os pós doc quando 
aprovados junto a FAPERJ, já devem estar com seus processos aprovados na 
COPPE, para que a Diretoria possa assinar o Termo de Outorga e no final 
obtenham o certificado. É importante que comecem a preparar os processos 
para que tenham aprovação antes de ser emitido o Termo de Outorga pela 
FAPERJ. 
Prof. Antonio Figueiredo relatou que o CONSUNI, começou a estudar a Lei de 
Proteção de Dados a UFRJ, é obrigação da UFRJ estabelecer uma norma 
própria, está em contato para saber o que pode impactar na COPPE e 
eventualmente trazer na próxima reunião do CD. Está tramitando no CONSUNI 
a renovação de credenciamento da Fundação COPPETEC, como fundação de 
apoio da UFRJ  é necessário que se faça até dezembro. 
Sr. Júlio declarou que estava vendo no noticiário, uma reportagem sobre o 
aplicativo de reconhecimento facial, e existe um percentual grande de pessoas 
negras que sofrem constrangimento, o problema não é das pessoas o problema 
é de racismo estrutural, e essas pessoas estão sendo presas injustamente, por 
falha estrutural do desenvolvimento do aplicativo. Alerta para que as pessoas 
fiquem atentas e que possam contribuir para melhoria do aplicativo. 
 

 
PAUTA 



I – Homologação 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação do relatório 
de estágio probatório, do Professor Alan Miranda Monteiro de Lima, do Programa 
de Engenharia Nuclear da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Roberto Schirru - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Felipe Siqueira de Souza da Rosa - Professor Associado – IF/UFRJ 
Membros Suplentes 
Prof. Ademir Xavier da Silva - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Murilo Santana Rangel - Professor Associado – IF/UFRJ 
Membro CAD 
Prof. Roberto Schaeffer – Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação do relatório 
de estágio probatório, do Professor Gustavo Rabello dos Anjos, do Programa de 
Engenharia Mecânica da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Álvaro Luiz Gayoso de Azeredo Coutinho - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Luca Roberto Augusto Moriconi – Professor Associado – IF/UFRJ  
Membros Suplentes 
Prof. Fernando Alves Rochinha - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Fabio Antonio Tavares Ramos – Professor Adjunto – IM/UFRJ  
Membro CAD 
Prof. Argimiro Resende Secchi – Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação do relatório 
de estágio probatório, do Professor Thenner Silva Rodrigues, do Programa de 
Engenharia de Nanotenologia COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Fernando Pereira Duda - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Profª Selma Gomes Ferreira Leite – Professora Titular – EQ/UFRJ  
Membros Suplentes 
Prof. Dilson Silva dos Santos - Professor Associado – COPPE/UFRJ 
Profª Erika Christina Ashton Nunes Chrisman – Professora Titular – EQ/UFRJ  
Membro CAD 
Prof. Argimiro Resende Secchi – Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação do relatório 
de estágio probatório, do Professor Matheus Henrique de Sousa Oliveira, do 
Programa de Engenharia de Transportes COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Elton Fernandes - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Ricardo de Andrade Medronho – Professor Titular – EQ/UFRJ  



Membros Suplentes 
Prof. Paulo Emilio Valadão de Miranda - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Mauro Antonio Rincon – Professor Titular – IM/UFRJ  
Membro CAD 
Prof. Helcio Rangel Barreto Orlande – Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação do relatório 
de estágio probatório, do Professor Davi Ferreira de Oliveira, do Programa de 
Engenharia Nuclear COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Roberto Schirru - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Profª Simone Coutinho Cardoso - Professor Associado – IF/UFRJ   
Membros Suplentes 
Prof. Nilson Costa Roberty - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Ivo Carlos Corrêa - Professor Associado – FO/UFRJ  
Membro CAD 
Prof.  Roberto Schaeffer – Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação da 
progressão da classe adjunto 1 para adjunto 2, período 22 de junho de 2019 a 
21 de junho de 2021, do Professor Diogo Antonio Tschoeke, do Programa de 
Engenharia Biomédica da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Roberto Macoto Ichinose - Professor Associado – COPPE/UFRJ 
Profª Bianca Cruz Neves – Professora Associada – IQ/UFRJ 
Membros Suplentes 
Profª Rosimary Terezinha de Almeida - Professora Associada – COPPE/UFRJ 
Prof. Rodrigo Nunes da Fonseca - Professor Associado – Macaé/UFRJ 
Membro CAD 
Profª Celina Miraglia Herrera de Figueiredo  - Professora Titular – COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado com 21 votos favoráveis e 1 abstenção. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação da 
progressão da classe adjunto 2 para adjunto 3, período 04 de agosto de 2019 a 
03 de agosto de 2021, da Professora Rafaella Martins Ribeiro, do Programa de 
Engenharia Metalúrgica e de Materiais da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Achilles Junqueira Bourdot Dutra - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Profª Simone Louise Delarue Cezar Brasil - Professora Titular – EQ/UFRJ 
Membros Suplentes 
Prof. Luiz Henrique de Almeida - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Profª Lidia Yokoyama – Professora Titular – EQ/UFRJ 
Profª Maria Luiza Rocco Duarte Pereira – Professora Titular – IQ/UFRJ  
Membro CAD 
Prof. Helcio Rangel Barreto Orlande - Professor Titular – COPPE/UFRJ 



Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação da 
progressão da classe adjunto 2 para adjunto 3, período 04 de agosto de 2019 a 
03 de agosto de 2021, do Professor Leonardo Sales Araújo, do Programa de 
Engenharia Metalúrgica e de Materiais da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Achilles Junqueira Bourdot Dutra - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Profa . Simone Louise Delarue Cezar Brasil - Professora Titular – EQ/UFRJ 
Membros Suplentes 
Prof. Luiz Henrique de Almeida - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Profª Lidia Yokoyama – Professora Titular – EQ/UFRJ 
Profª Maria Luiza Rocco Duarte Pereira – Professora Titular – IQ/UFRJ  
Membro CAD 
Prof. Helcio Rangel Barreto Orlande - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação da 
progressão da classe associado 3 para associado 4, período de 05 de julho de 
2019 a 05 de julho de 2021, do Professor Daniel Ratton Figueiredo, do Programa 
de Engenharia de Sistemas e Computação da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Valmir Carneiro Barbosa - Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Profª. Cristiana Barbosa Bentes – Professora Titular – UERJ  
Prof. Célio Vinicius Neves de Albuquerque - Professor Associado – UFF 
Membros Suplentes 
Prof. Abilio Pereira de Lucena Filho - Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Prof. Celso da Cruz Carneiro Ribeiro – Professor Titular – UFF 
Membro CAD 
Prof. Roberto Schaeffer - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação da 
progressão da classe associado 3 para associado 4, período 28 de julho de 2019 
a 27 de julho de 2021, da Professora Laura Silvia Bahiense da Silva Leite, do 
Programa de Engenharia de Sistemas e Computação da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Valmir Carneiro Barbosa - Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Profª Cristiana Barbosa Bentes – Professora Titular – UERJ  
Prof. Célio Vinicius Neves de Albuquerque - Professor Associado – UFF 
Membros Suplentes 
Prof. Abilio Pereira de Lucena Filho - Professor Titular - COPPE/UFRJ 
Prof. Celso da Cruz Carneiro Ribeiro – Professor Titular – UFF 
Membro CAD 
Prof. Roberto Schaeffer - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado com 21 votos favoráveis e 1 abstenção. 



 
Homologação da composição da banca examinadora para avaliação da 
progressão da classe associado 3 para associado 4, período 01 de janeiro de 
2017 a 30 de junho de 2021, do Professor Lucio Guido Tapia Carpio, do 
Programa de Planejamento Energético da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Renato Machado Cotta – Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Reinaldo Castro Souza – Professor Titular - PUC/RJ 
Prof. Marcelo Azevedo Costa – Professor Titular – UFMG 
Membros Suplentes 
Prof. Djalma Mosqueira Falcão – Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Luiz Fernando Loureiro Legey – Professor Titular Aposentado- COPPE/UFRJ 
Prof. Nei Pereira Junior – Professor Emérito – EQ/UFRJ 
Membro CAD 
Profª Celina Miraglia Herrera de Figueiredo - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado com 21 votos favoráveis 1 abstenção. 

Homologação da composição da banca examinadora para avaliação da 
progressão da classe associado 1 para associado 2, período 23 de fevereiro de 
2018 a 22 de fevereiro de 2020, da Professora Carla Martins Cipolla, do 
Programa de Engenharia de Produção da COPPE/UFRJ: 
Membros Titulares 
Prof. Roberto dos Santos Bartholo Junior – Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof.  Osvaldo Luiz Gonçalves Quelhas – Professor Titular – EE/UFF 
Prof. Marco Antonio Barbosa Braga – Professor Titular –CEFET/RJ 
Membros Suplentes 
Prof. Marcus Vinicius de Araujo Fonseca – Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Prof. Francisco de Paula Antunes Lima – Professor Titular – UFMG 
Membro CAD 
Profª Celina Miraglia Herrera de Figueiredo - Professor Titular – COPPE/UFRJ 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do relatório de estágio probatório, processo nº 
23079.221723/2021-75, do Prof. Fábio Happ Botler do Programa de Engenharia 
de Sistemas e Computação, referente ao período de 15 de agosto de 2018 a 15 
de agosto de 2021.  
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do relatório de estágio probatório, processo nº 
23079.207853/2021-03, do Prof. Rodrigo de Souza Couto do Programa de 
Engenharia Elétrica, referente ao período de 06 de agosto de 2018 a 05 de 
fevereiro de 2021.  
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do relatório de estágio probatório, processo nº 
23079.216941/2021-98, do Prof. José Otávio Goulart Pecly do Programa de 



Engenharia Oceânica, referente ao período de 30 de novembro de 2018 a 30 de 
maio de 2021.  
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do relatório de progressão, processo nº 23079.222892/2021-22, 
do Prof. David Alves Castelo Branco do Programa de Planejamento Energético, 
para classe C 3, referente ao período de 04 de agosto de 2019 a 03 de agosto 
de 2021.  
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do relatório de progressão, processo nº 23079.211870/2021-37, 
do Prof. Alessandro da Cruz Gonçalves do Programa de Engenharia Nuclear, 
para classe D II, referente ao período de 12 de maio de 2019 a 12 de maio de 
2021.  
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.225766/2021-20, referente ao 
enquadramento da Profa. Graziella Maria Faquim Jannuzzi, para o quadro 
de professor convidado do PEC/COPPE. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.223765/2021-41, referente ao 
enquadramento do Prof. Ulisses Admar Barbosa Vicente Monteiro, para o 
quadro de professor pleno do PENO/COPPE. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.014276/2017-13, referente ao 
enquadramento do Prof. Ronaldo Carvalho Battista, como Professor 
Colaborador Voluntário da Universidade Federal do Rio de Janeiro - UFRJ e na 
categoria de convidado no PEC/COPPE. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.062870/2017-11, referente ao 
enquadramento do Prof. Flavio Fonseca Nobre, como Professor Colaborador 
Voluntário da Universidade Federal do Rio de Janeiro - UFRJ e na Categoria de 
Convidado no PEB/COPPE. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.223445/2020-18, referente ao 
enquadramento do Prof. Carlos Rodrigues Pereira Belchior, como Professor 
Colaborador Voluntário da Universidade Federal do Rio de Janeiro - UFRJ e 
Convidado no PENO/ COPPE. 



Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do Processo nº 23079.215928/2021-11, sobre a abertura da 
Turma 43 do curso de Pós-graduação Executiva em Petróleo de Gás – MBP – 
coordenado pela Professora Andrea Souza Santos, do Programa de Engenharia 
de Transportes da COPPE/UFRJ. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.215896/2021-54, referente ao acordo de 
Cooperação Fechado de Cotutela da aluna Camila Pinheiro Marins, tendo como 
orientadores Francisco José de Castro Moura Duarte e Valérie Pueyo entre o 
Programa de Engenharia de Produção da COPPE/UFRJ e a Université Lumière 
Lyon 2. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: Favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Prof. Antonio Figueiredo antes de colocar em votação os processos referentes a 
movimentação de quatro professores do Instituto de Matemática para o 
PESC/COPPE, leu o parecer da Comissão de Legislação e Normas do CD, a 
Comissão de Ensino seguiu o parecer da CLN, as duas Comissões foram 
favoráveis a homologação dos processos. O processo passou pela CAD que 
informou das circunstâncias em que os professores atuam na COPPE, em 
condições plenas de orientação, a seguir foi colocado em discussão. 

Profª Lavinia pontuou que concorda com a movimentação dos professores em 
termos legais e acadêmicos, entende e é solidaria com a situação dos 
Professores que não estão se sentindo bem com a criação desse novo Instituto, 
mas acha estranho a Congregação do Instituto de Matemática aprovar a 
movimentação sem uma conversa prévia com a COPPE, criando uma situação 
difícil caso a COPPE não aprove, uma vez que o IM já aprovou, criando  uma 
situação constrangedora. A movimentação trará implicações no próximo 
COTAV, são quatro vagas que estão sendo antecipadas para a COPPE. O 
processo não passou previamente pela Diretoria Acadêmica, soube através do 
parecer da Comissão de Normas da COPPE, não sabemos se houve algum 
acordo com a Reitora e, certamente vai impactar no próximo processo de 
distribuição de vagas. No último COTAV em 2019, pedimos 16 vagas e 
recebemos 4. Outro ponto: na época foi solicitado pelo PESC 11 vagas e pelos 
critérios aprovados por esse Colegiado, o PESC não foi contemplado com 
nenhuma vaga, ou seja, essa demanda de 11 vagas vai continuar em aberto. 
Não temos nenhuma dúvida quanto a qualidade dos Professores, a mudança de 
lotação não traz nenhum impacto para o Programa, visto que os Professores já 
atuam no PESC. Quanto a distribuição de vagas, são dadas para Unidade, essas 
vagas terão impacto para a COPPE no futuro. Vejo com simpatia os professores, 
mas não vejo nenhuma vantagem para a COPPE.       
Prof. Guilherme Travassos, Coordenador do PESC, declarou que entende a 
preocupação com o COTAV, mas gostaria de separar essas questões. O 
processo que passou pela COPPE é uma solicitação antiga, um de nossos 
pilares a CAD, qualificou que alguns docentes, não esses em discussão, não 



atingiam as características de qualidade que a COPPE apregoa e foram 
eliminados do Programa, o que causou uma guerra e culminou com outro 
Programa de Pós Graduação, causando uma grande perseguição interna. Hoje 
estamos falando de quatro movimentações, no passado chegamos a falar de 
nove, algumas de forma regimental, vieram como professor titular usando a vaga 
de professor titular, outros decidiram se aposentar, por não suportar a pressão 
interna, dois docentes fizeram concurso para UFF, recentemente dois docentes 
conseguiram movimentação também para UFF, a não solução de problemas 
internos nos leva a perder esses profissionais. Os docentes que se apresentam, 
aparecem em momento fundamental, após muitos anos de discussão foi criado 
o Instituto da Computação, apesar de ter mostrado a inadequação do Instituto, 
ter sido enviado vários pareceres ao CONSUNI mostrando a inadequação desse 
modelo de ter dois Institutos de Computação no mesmo Centro, esses 
professores já tinham se manifestado da vontade de não permanecerem no 
Departamento da Ciência da Computação, mas sim na UFRJ. Alguns 
professores foram para o Instituto de Computação, outros decidiram permanecer 
no Departamento de Matemática Aplicada do IM e outros querem vir para 
COPPE. Toda atividade desses docentes ocorre no PESC, grande parte desses 
docentes tem uma participação intensa com a Indústria, mas precisamos garantir 
protagonismo científico. Esse problema é histórico, não é uma simples troca de 
vagas, mas implica em uma garantia emocional.                                                                           
Prof. Murilo é favorável ao pleito do PESC, mas fica preocupado com o que Profª 
Lavinia expôs, quanto a questão de vagas, deve ficar bem amarrado a questão 
de vagas, para não sermos surpreendidos. Poderia envolver esses docentes 
com EP? 
Prof. Guilherme entende as preocupações expostas, a movimentação sempre foi 
desassociada da questão de vagas, foi feita a movimentação de vários docentes 
do Instituto, quanto a esses docentes já existia  vontade de vir para COPPE. 
Com relação a EP, no PESC a maioria contribui ativamente, com certeza eles 
irão colaborar com o curso de graduação. Se ficarmos pensando nas vagas 
COTAV, é um assunto que está sempre em discussão, entendo que é um risco, 
mas vai ser uma discussão eterna. 
Prof. Romildo declara que a preocupação da Profª Lavinia existe, o COTAV é a 
forma de alocar concursos nos setores, as regras estão desatualizadas, mas 
existe o compromisso da Reitora de atualizá-las. A questão desses quatro 
docentes fazerem parte do quadro da COPPE, precisamos resolver. O 
CONSUNI autorizou a criação do Instituto, precisamos de mais vagas no 
COTAV, precisamos de mais vagas nos quadros docentes e técnico 
administrativos. No momento precisamos resolver a situação desses 
professores. 
Profª Marysilvia declara é quase que indiscutível que temos que resolver a 
situação desses Professores, que é uma situação política mais longa, mas os 
problemas devem ser solucionados. As questões que vão gerar como 
consequência, devemos ter uma solução agora, como a questão das vagas 
COTAV, é notório que tem alguma coisa errada com a distribuição das vagas 
COTAV. Sou favorável a transferência, mas as consequências não devemos 
esquecer, não podemos aceitar as regras da COTAV anterior. 
Prof. Romildo declara que precisamos discutir as novas regras do COTAV, e irá 
cobrar da Reitoria essa discussão. É necessário colocar em pauta essa 
discussão. 



Prof. Fernando Castro Pinto declara que na última COTAV, houve uma grande 
discussão e foi levantada a questão que a forma de coleta era ruim, foi discutido 
que deveríamos ter uma coleta pontual, mas contínua e que o CD se debruçasse 
sobre esses índices, para que não sejamos surpreendidos com prazos tão 
curtos. 
Prof. Romildo Informa que temos um programa o Átrio, onde todos os programas 
estão preenchendo e assim teríamos a visão institucional, não é só para o 
COTAV, mas vai contribuir e muito com o COTAV. 
Profª Lavinia informa que está fazendo um levantamento sobre projetos, não só 
projetos COPPETEC, mas projetos científicos, foi trazido do Sucupira a partir de 
2013. Uma informação fundamental é o valor declarado,  tem programas que 
ainda não tem projetos cadastrados. Com referência ao cadastramento das 
teses, falta completar linha de pesquisa e vários outros dados, senão as 
informações acabam se perdendo. Declara que é importante fazer uma 
apresentação do Somos no CD, ele é aberto para sociedade, que é uma forma 
de nos mostrar. 
Após a discussão, Prof. Antônio Figueiredo colocou em votação as 
homologações: 
 
Homologação do processo nº 23079.211524/2021-59, referente a movimentação 
da servidora Sulamita Klein, Professora lotada no Departamento de Ciência da 
Computação do Instituto de Matemática, para o Programa de Engenharia de 
Sistemas e Computação, COPPE/UFRJ. 
Relator: Comissão de Legislação e Normas e Comissão de Ensino e Pesquisa 
Parecer: Favorável. Colocado em votação aprovado com 18 votos favoráveis, 1 
contrário e 1 abstenção. 

Homologação do processo nº 23079.211525/2021-01, referente a movimentação 
da servidora Marcia Helena Costa Fampa, Professora lotado no Departamento 
de Ciência da Computação do Instituto de Matemática, para o Programa de 
Engenharia de Sistemas e Computação, COPPE/UFRJ. 
Relator: Comissão de Legislação e Normas e Comissão de Ensino e Pesquisa 
Parecer: Favorável. Colocado em votação aprovado com 18 votos favoráveis, 1 
contrário e 1 abstenção. 

Homologação do processo nº 23079.21151/2021-68, referente a movimentação 
do servidor Geraldo Bonorino Xexéo, Professor lotado no Departamento de 
Ciência da Computação do Instituto de Matemática, para o Programa de 
Engenharia de Sistemas e Computação, COPPE/UFRJ. 
Relator: Comissão de Legislação e Normas e Comissão de Ensino e Pesquisa 
Parecer: Favorável. Colocado em votação aprovado com 18 votos favoráveis, 1 
contrário e 1 abstenção. 

Homologação do processo nº 23079.211523/2021-12, referente a movimentação 
do servidor Geraldo Zimbrão da Silva, Professor lotado no Departamento de 
Ciência da Computação do Instituto de Matemática, para o Programa de 
Engenharia de Sistemas e Computação, COPPE.UFRJ. 
Relator: Comissão de Legislação e Normas e Comissão de Ensino e Pesquisa 
Parecer: Favorável. Colocado em votação aprovado com 18 votos favoráveis, 1 
contrário e 1 abstenção. 



 
 II.  Conselho Fiscal da Fundação COPPETEC – Representante da Comunidade 
externa da COPPE/UFRJ 
Reencaminhar a Professora Fabiana Valeria da Fonseca, Vice-Diretora da 
EQ/UFRJ, ou enviar lista tríplice para novo representante 
Relator: Prof. Antonio Figueiredo. Colocado em votação foi aprovado por 
unanimidade 
Colocado em votação o reencaminhamento da Professora Fabiana. Aprovado 
por unanimidade 
 
III – Apresentação da TIC – sobre Eleição Eletrônica 
A Sra; Arminda Santos fez apresentação sobre a eleição eletrônica.  
 
 

Nada mais havendo a tratar, Professor Antonio MacDowell Figueiredo, Vice 
Presidente do   Conselho Deliberativo da COPPE/UFRJ, encerrou a reunião às 
12h10min do dia 14 de setembro de 2021. 
 
Secretariou esta reunião: Maria Célia Santos 
 Aprovada em:      05 de outubro de 2021                                                                                                                 

 
 
 
 


